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Надежда КИВЕРИНА

Единый государственный экзамен -  ЕГЭ впер
вые был проведен в некоторых республиках и 
областях России десять лет назад. Но до сих пор 
он является предметдм жарких споров и обсуж
дений на разных уровнях.А  что о нем думают наши 

педагоги и, конечно, вы
пускники? Какие видят 

в ЕГЭ плюсы и минусы?
Все познается в сравнении. 

И опыт сдачи выпускных экза
менов в традиционной форме 
у нынешних 11-классников име
ется. Таким образом они сда
вали экзамены по предметам, 
которые выбирали сами, пос
ле 9 класса.

Екатерина СМИРНОВА.

При любой форме сдавать 
экзамен нелегко. Но мне боль
ше понравился ЕГЭ. При тра
диционной форме надо знать, 
что сказать, быстро сформули
ровать мысль и дать правиль
ный ответ на вопрос экзамена
тора. А при ЕГЭ можно спокой
но сесть, сосредоточиться, 
.приверти мысли в порядок и 
выполнять задания. Никто не 
отвлекает. И при поступлении в 
дальнейшие учебные заведе
ния легче. Не надо ездить по 
ним, сдавать вступительные 
экзамены, можно вообще от
править документы по Интер
нету.

Единственный минус в ЕГЭ, 
что надо знать всю школьную 
программу с 5 по 11 класс.

У нас на ЕГЭ были очень хо
рошие организаторы. С пони
манием относились к нашим 
просьбам. Но списать, конеч
но, было невозможно.

Анастасия ДУПЛЯКОВА.

Мне было очень страшно.

Думала, что не сдам. Но меня 
больше привлекает форма 
ЕГЭ. На нем можно дольше 
подумать над вопросами. А при 
традиционной форме сидишь, 
ждешь, нервничаешь, когда 
тебя пригласят сдавать экза
мен.

Никита СМИРНОВ.

Для нас было большим плю
сом, что мы сдавали ЕГЭ в сво
ей школе. Хорошо, что по мате
матике отменили часть А. Там 
были тестовые вопросы. По 
ним, можно сказать, угадыва
ешь ответ. Можешь угадать, а 
можешь -  и нет. Они не отобра
жают полную картину твоих зна
ний.

А вообще, ЕГЭ показывает, 
какие знания даются в школе.

Если бы стоял вопрос выбо
ра: сдавать экзамен в форме 
контрольной работы или ЕГЭ, 
я бы выбрал ЕГЭ.

Татьяна ТРУШКОВА.

Хорошо, что нам приходится 
сдавать экзамены только раз 
-  лишь выпускные, а не как 
раньше, еще и вступительные. 
При ЕГЭ легче оценить свои 
знания, во время сдачи боль
ше времени дается на разду
мья. А при традиционной фор
ме вот и думаешь: повезет тебе 
или нет с билетом.

Единственно, что не понра
вилось: очень долго ждали ре
зультатов.

Евгений ЛАПТЕВ.
Для меня было проще сда

вать ЕГЭ. При традиционной

форме неизвестно, какой билет 
попадется.

Как минус, я бы отметил 
большие штрафы.

Оксана КУКУШКИНА,
серебряная медалистка, 
Буреполомская школа.

ЕГЭ хорош тем, что не надо 
бегать по институтам при по
ступлении, переживать, суе
титься... Представил свои бал
лы, и все.

А плохо тем, что нам при
шлось его сдавать в незнако
мом месте, с незнакомыми 
людьми.

Конечно, страш но, не по 
себе, сидишь, волнуешься, ду
маешь, что надо поставить в 
клеточку одно, а вдруг ты поста
вишь другое.

Елена Геннадьевна 
СМИРНОВА,

директор Тоншаевской 
средней школы.

При ЕГЭ дается стартовая 
база -  одинаковая для всех уча
щихся. Они могут сравнить свои 
знания в пределах своего клас

са. Традиционная форма сда
чи экзамена этого не давала. 
Она -  случай, судьба, удача.

ЕГЭ предоставляет возмож
ность поступления в вуз без 
сдачи вступительных экзаме
нов. Это неплохо. Но такая ши
рокая возможность поступле
ния сразу в несколько учебных 
заведений, на мой взгляд, яв
ляется недостатком. Выпускни
ки подают документы одновре
менно в несколько вузов, при
чем, бывает, абсолютно разно
профильных. Они все еще не 
могут определиться, куда посту
пать, кем хотят быть. Хорошо 
еще, если знают про себя, кто 
они: гуманитарии или технари. 
Мы лишили детей осознанного 
подхода к выбору их будущей 
профессии. Вот и получается: 
окончил вуз, а работает не по 
специальности.

ЕГЭ не дает возможности 
логически размышлять, рас
суждать, чтобы прийти к тому 
или иному выводу. Я не пред
ставляю, как можно сдавать 
ЕГЭ по истории, литературе. 
Тесты все-таки требуют больше 
механических ответов.

Я считаю, что у выпускника 
должен быть выбор: сдавать 
ЕГЭ или традиционный экза
мен.

Татьяна Николаевна 
ЛУШНИКОВА,

учитель истории.

По моему мнению, ЕГЭ -  
несовершенная система. Ни
чего к лучшему не сделано.

Все дети разные, у них раз
ные способности и знания. А 
ЕГЭ пытается их уравнять. Но 
это невозможно. Те, кто учился 
послабее, и сами не собирают
ся поступать в вуз.

Я, к примеру, люблю живое 
общение, мне больше нрави
лось разговаривать на экзаме
не. У нас такой предмет, что 
приветствуется каждая точка 
зрения. А ЕГЭ лишает этого. Че
ловеческий фактор не учиты
вается вообще.

Притом получается так, что 
ЕГЭ толкает на правонаруше
ния. Свидетелями чего мы и 
были в этом году. Вспомните, 
какие громкие скандалы отра
жались в СМИ.

Пугает размер штрафов.

Фаина Борисовна 
ПИТИЛИМОВА, учитель 

математики.

Математика -  наука точная 
Нам, математикам, легче пере
страиваться на ЕГЭ, чем учите
лям гуманитарных предметов.

В ЕГЭ, конечно, материал 
охвачен больше, чем, допустим, 
в контрольной работе. Здесь и 
алгебра, и геометрия, и теория 
вероятности... В часть С вклю
чены задания повышенной 
сложности, олимпиадные зада
ния... Если в части В ребята 
дают лишь конкретный ответ, то 
часть С требует подробного ре
шения. Здесь проверяется ход 
решения, логика. Часть А -  это 
были тесты -  два года назад от
менили. С одной стороны, вро
де бы, хорошо, а с другой -  те 
из ребят, кто учится послабее, 
может, за счет тестов набрали 
бы побольше баллов.

Плохо, что работы проверя
ются механическим способом. 
Иногда ребенок и материал 
знает, но может совершенно 
машинально не ту цифру или 
знак поставить, а компьютер, 
конечно, это не принимает. 
Апелляция подается только на 
часть С.

Трудности возникают при 
подготовке к ЕГЭ. На одном 
уроке надо и в программу уло
житься, и к ЕГЭ ребят готовить. 
Это совершенно разная рабо
та. Казалось бы, материал тот 
же самый, но в ЕГЭ задания и 
вопросы могут быть совсем по- 
другому преподнесены.

Считаю, что есть минусы в 
организации ЕГЭ. Если запре
щено приходить с сотовым те
лефоном, то что значит ребе
нок может тайно пронести вто
рой телефон?

А плюс, конечно, в том, что 
выпускникам не надо сдавать 
вступительные экзамены.

Главное -  чтобы дети учили. 
А будут учить -  появятся и зна
ния. А если есть знания, какая 
разница, в какой форме сда
вать экзамен.

Если все перестраивается, 
то и нам приходится. Дети, кста
ти, к этому относятся более 
спокойно. Это мы, взрослые, за 
них переживаем.

Фото автора.
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

Владимир Путин: «Не надо 
Народного фронта»

Премьер-министр РФ выступил на Межрегиональной 
конференции региональных отделении^партии

СОЦИУМ

бояться
«Единая Россия» Уральского федерального округа

ы выдвинули инициати
в у  о создании Обще- 

_  J российского народного 
рронта. Я хочу поблагодарить 

уральцев за активную поддер
жку этой идеи. К работе по вы
работке предложений уже при
соединились многие общ е
ственные организации Ураль
ского региона: трудовые кол
лективы, отдельные граждане. 
Я уверен, что вот эта новая орга
низация, новое общественное 
движение сможет опереться 
на Урал.

Задача этого объединения 
вовсе не ограничивается учас
тием в выборах в Государствен
ную Думу или в парламент ре
гионов. Хотя, конечно, это бе
зусловно важно. Но, прежде 
всего, этот Фронт - это, прежде 
всего, политическая позиция, 
это широкое гражданское дви
жение, это консолидация обще
ственных сил и граждан для§ешения стратегических про- 

лем, перед которыми стоит 
Россия в целом, и отдельные 
регионы в частности.

Мы против того, чтобы во 
Фронт вступали «по разнаряд
ке», чтобы работа строилась по 
бюрократическим, «команд
ным» законам, искусственно 
накручивались массовость и 
участие так называемые. Это 
может лишь дискредитировать 
саму идею. Здесь должна быть 
воля самих людей, четко выс
казанная на собраниях трудо
вых коллективов, по месту жи
тельства.

С участием представителей 
Народного фронта сейчас об
суждается федеральный бюд
жет на следующий год. Было бы 
правильно, чтобы и на уровне 
субъектов Федерации прошли 
такие же обстоятельные обще
ственные слушания по регио
нальным бюджетам. Я прошу 
координационные советы на 
местах организовать эту рабо-

:ТУ Также на местах, на регио

нальных конференциях партии 
«Единой России», пройдет об
суждение народной предвы
борной программы, предложе
ния которой сейчас формиру
ются с вашим участием. Про
грамма будет содержать раз
вернутый региональный раз
дел, мероприятия по каждому 
субъекту Российской Федера
ции с обозначением проблем, 
которые волнуют людей, и с со
держательными предложени
ями по решению этих проблем. 
И потому для нас принципиаль
но важно, чтобы дискуссия вок
руг этого документа носила за
интересованный, предельно 
открытый и неформальный ха
рактер. Чтобы все содержа
тельные идеи учитывались.

Необходимо обеспечить эф
фективную обратную связь, чет
ко обозначить болевые про
блемные точки. Нам нужна, 
действительно, народная про
грамма, разработанная при 
самом непосредственном уча
стии гражданского общества.

Убежден: мы сможем успеш
но реализовать наши масштаб
ные планы, модернизировать 
экономико-социальную сферу 
только в том случае, если будем 
опираться на широкую обще
ственную поддержку, работать 
для людей и во имя людей.

И, конечно, создание Народ
ного фронта - это шаг к обнов
лению самой партии. «Единая 
Россия», как правящая партия, 
имеющая большинство и на 
федеральном, и на региональ
ном уровне, несет на себе всю 
полноту ответственности за 
происходящее в стране. Безус
ловно, «Единая Россия» - это 
важнейшая консолидирующая 
сила нашего общества, в акти
ве которой ключевые проекты 
и инициативы в социальной 
сфере, в экономике, в регио
нальном развитии. Без преуве
личения - я знаю, что я говорю, 
- благодаря партии, ее полити
ческой позиции и организаци

онному ресурсу очень многое 
было сделано в стране за пос
ледние 10 лет. И это очевидный 
факт.

Что особенно важно было и 
критично, - то, что мы смогли 
наладить эффективную работу 
в условиях кризиса. Я уверен, 
что если бы не было такой кон
солидированной силы, мы кри
зис бы так бы не прошли, с та
кими минимальными издерж
ками. Во время кризиса, конеч
но, издержки были, и зарпла
ты припали, и количество без
работных увеличилось, но мно
гие решения, депутаты Госду
мы знают это, принимались так 
быстро, и поэтому мы действо
вали так эффективно, как это 
было только возможно. Не 
было бы такой консолидации 
власти, последствия кризиса 
были бы гораздо более тяже
лыми.

Поэтому, конечно, у любой 
политической силы, которая у 
власти находится, на ней, безус
ловно, лежит груз ответственно
сти за все проблемы, с этим 
нужно смириться, и к этому 
нужно по-серьезному, без вся
ких обид относиться. Но не 
было бы, еще раз повторяю, 
такого инструмента, ситуация 
была бы гораздо сложнее.

Но, как я уже сказал, в лю
бой стране у правящей партии 
неизбежно наступает привыка
ние к власти, снижается порог 
чувствительности к проблемам 
граждан, к интересам конкрет
ного гражданина. Продолжи
тельное доминирование, и это 
тоже, нужно сказать прямо, оно 
расхолаживает. Кажется, что 
лидерство - это что-то данное 
сверху, свыше и навсегда. Нет, 
это не так. Нужно это лидерство

подтверждать ежедневной эф
фективной работой, поэтому 
здесь не нужно ничего бояться 
в рамках этого Фронта.

Наоборот, если мы хотим, 
чтобы «Единая Россия» была 
эффективным политическим 
инструментом, чтобы она дос
тойно отвечала на вызовы вре
мени, она обязательно долж
на быть открыта для новых лиц 
и свежих идей. Нет здесь ниче
го страшного, уверяю вас! А в 
этом как раз и заключается 
важнейшая задача Народного 
фронта.

Смысл в том, чтобы через 
возможности Фронта, его от
крытость не только привлечь 
инициативных и компетентных 
людей с интересными и нетра
диционными взглядами, но и 
дать возможность профессио
налам и настоящим лидерам 
общественного мнения реали
зовать свои идеи и свой потен
циал, используя платформу 
«Единой России».

Конечно, в связи с этим дол
жны меняться и наши внутри
партийные механизмы, проце
дуры. Я убежден, что чем боль
ше будет демократии и конку
ренции внутри самой партии, 
тем прочнее будут ее позиции 
в обществе в целом.

Сегодня перед страной сто
ят большие задачи. Нам необ
ходима новая индустриализа
ция и создание миллионов со
временных рабочих мест, тех
нологический прорыв и рост 
эф ф ективности экономики, 
опережающее развитие соци
альной сферы, повышение 
благосостояния российских 
граждан как конечный резуль
тат и как главная цель, к кото
рой мы должны стремиться.

ДЕТИ ВОИНЫ

СПАСИБО, ЧТО ПОМНИТЕ О МАЛЬЧИКАХ
В этом году исполнилось 70 лет с начала самой страшной 

для нас войны - Великой Отечественной. Ужасные цифры, 
сколько людей она унесла! И это не только солдаты, но и мир
ные гражданские люди: старики, женщины, дети. Вот о детях 
войны я и хочу вам рассказать.Ёсть в поселке Буреполом 

на местном погосте непри
метная могилка. На таб
личке деревянного памятника 

читается надпись: «Здесь похо
ронены два брата Кострель То- 
лик 3 лет и Эдик 5 лет. Погибли 
28 августа 1942 г.».

Историю гибели этих ребят 
мне рассказала моя мама.

Семья Кострель до войны 
жила в г. Львове. Ее глава был 
человек военный. В первый же 
день войны вместе с семьями 
других военных ему удалось от
править свою семью в тыл.

Анна Александровна Кост
рель вместе с сыновьями была 
эвакуирована в наш поселок. 
Она работала, чтобы кормить 
себя и детей. Сыновья играли 
и бегали все дни с местными 
ребятишками. Муж писал Анне 
Александровне с фронта, что
бы она берегла детей, и высы
лал посылки. Но в мае 1942 
года Анна Александровна полу
чила похоронку, где сообща
лось, что ее муж погиб в боях 
за родину.

Горю не было предела. 
Мальчики видели, как убива

ется мать, помогали ей чем 
могли: старший бегал с местной 
ребятней за кислинкой, ягода
ми, грибами, черемухой.

Вот и в августе, взяв с собой

младшего брата, они пошли 
набрать черемухи на берег 
реки Пижмы. По реке сплавля
ли лес, и перебираться на дру
гой берег нужно было по брев
нам. Чтобы не упасть в воду, 
следовало быстро перескаки
вать с бревна на бревно. Когда 
Эдик стал перескакивать по 
бревнам, детского шага не хва
тило и он упал в воду между 
бревнами. Толик бросился его 
спасать и тоже упал в воду. 
Выбраться они уже не смогли.

Весь поселок пришел хоро
нить ребят, все плакали вмес
те с убитой горем матерью.

В 1945 году, после окончания 
войны, Анна Александровна по
кинула Буреполом, уехала на 
Родину, чтобы отыскать хоть 
кого-то из выживших родствен
ников. Там и осталась, создала 
новую семью, но память о сы
новьях не давала ей покоя. Ча
сто стала видеть сны, что ребя
та жалуются на худой дом, где 
живут. И в 1965 году, выйдя на 
пенсию, Анна Александровна 
решилась ехать в Буреполом. 
Приехала в поселок поздней 
осенью, устроилась в гостини
це, стала расспрашивать, как 
пройти на кладбище. Моя мама 
работала тогда администрато
ром гостиницы, она и помогла 
ей отыскать заветную могилку.

Тревога матери 
была не напрасна: 
оградка за эти 
годы сгнила, тумба 
тоже развалилась 
и покосилась. Мо
гилку прибрали, 
заказали новую ог
радку и памятник, 
но устанавливал 
ее уже мой отец 
весной, так как вы
пал снег и почва 
замерзла. Мама 
писала потом щ  
Анне Александров- Е  
не, что все сдела
ли, и даже отправ
ляла фотографии.
Вот одна из них, 
где изображены: 
моя мама Ольга 
Ивановна Безру
кова, наша сосед
ка А. А. Коврижных 
и В. Д. Ступникова.

Каждый год 
Анна Александров
на присылала нам 
письма и даже по
сылки, чтобы мы 
покрасили и отре
монтировали памятник 
радку, купили и повесили венок. 
И эта переписка продолжалась 
аж до 1981 года, пока из-за бо
лезни мамы мы не уехали из 
поселка.

Я совсем недавно была в 
Буреполоме и ходила на мо
гилку мальчиков. Она прибра
на, даже памятник покрашен,

на холмике лежат поминаль
ные конфеты. Я не знаю, кто 
ухаживает сейчас за могилкой 
и кто из буреполомцев знает эту 
историю про мальчиков, вот и 
решила рассказать о них, о де
тях войны.

С уважением В. ЕЛЬКИНА,
г. Мураши Кировской 

области.

РАДИ ПОБЕДЫ

ВСПОМНИМ
ВСЕХ

ПОИМЕННО
(Продолжение. Начало 

в № 10 за 2010 год). 
ТЕЛЕПНЕВ Семен Семено

вич, род. 1922.
Пропал без вести 26 сент. 

194Z
ТЕЛИЦЫН Гаврил Гаври

лович, род. 1914.
Пропал без вести 5 дек. 

194-Г
ТЕЛИЧКИН Алексей, род 

1908.
Погиб в плену 1 ноября 

1942.
ТЕНТЕЛИПЕВАдаис.
Погиб в бою 10 июля 1943. 
ТЕПЛОВ Александр Федо

рович.
Погиб в бою 25 сент. 1942. 
ТЕПЛЯКОВ Лазарь Ивано

вич. род. 1914.
Умер от ран 29 ноября 1941. 
ТЕРЕХОВ Николай Никола

евич.
Пропал без вести, янв. 1942. 
ТЕРЕШКОВ Федор Сергее

вич. род. 1915.
Погиб в бою 18 июля 1943. 
ТЕРПЕЛОВ Иван Василье

вич. род. 1909.
Пропал без вести, февр. 

194£
ТЕРЮКОВ Василий Ивано

вич, род. 1912.
Погиб в бою 1 окт. 1942. 
ТЕСТОВ Егор Иванович,

род 1917. 
Погиб iв бою 21 дек. 1941. 
ТЕТЕРИН Григорий Григо

рьевич, род. 1910.
Погиб в бою 22 сент. 1942.
ТЕТЕРИН Павел Андрее

вич.
Погиб в бою 28 июля 1944.
ТИГУНОВ Семен Николае

вич. род. 1914.
Умер от ран 10 апр. 1943.
ТИМАКИН Максим Акимо

вич 1926.
Ноги§ в бою 14 сент. 1944. 
ТИМЕРХАНОВ Махамед, 

род 1907.
Пропал без вести, апр. 4945.
ТИМОФЕЕВ Алексеи Яков

левич, род. 1914.
Погиб в бою 15 янв. 1945.
ТИМОФЕЕВ Игнатий Леоно

вич, род. 1915.
Погиб в бою 6 марта 1943.
ТИМОФЕЕВ Константин Ни

колаевич, род. 1905.
Погиб в бою 27 апр. 1942. 
ТИМОФЕЕВ Федор Михай

лович, род. 1907.
Погиб в бою 25 сент. 1941. 
ТИТОВ Александр Василь

евич, род. 1900.
Пропал без вести, февр. 

1942.
ТИТОВ Борис Васильевич.
Умер от ран 14 янв. 1942. 
ТИТОВ Иван Сергеевич,

опал без вести, июль

Р°?1

род 1905.
ИР

1943:
ТИТОВ Иван Сергеевич,

1915.
огиб в бою 19 июля 1943. 

ТИТОВ Семен Семенович,
род 1899.
19 Пропал без вести 27 марта

ТИТОВ Харитон Василье
вич, род. 1912.

Пропал без вести, март 
1942:

ТИТОВ Яков Емельянович,
род 1911.

Погиб в бою 24 дек. 1942. 
ТИУНОВ Иван Николаевич,

1908
огиб в бою 11 июня 1943. 

ТИУНОВ Игорь Дмитриевич,
1913.

огиб в бою 19 марта 1942. 
ТИУНОВ Яков Николаевич. 
Погиб в бою 30 авг. 1942. 
ТИХОМИРОВ Анатолий Ва

сильевич, род. 1920. 
без

Р°?1

Р°?1

Пропал без вести, дек. 1941. 
ТИХОНОВ Анатолий Ивано

вич.
Погиб в бою 20 марта 1943. 
ТКАЧЕВ Александр Мака

рович, род. 1917.
Пропал без вести 6 авг. 

194 f
ТОЖТАУРОВ Иван Захаро

вич, род. 1910.
Погиб в бою 4 февр. 1942. 
ТОКАРЧУК Василий Михай

лович, род. 1911.
Погиб в бою 1 февр. 1942. 

(Продолжение следует).
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ТВОРИМ КРАСОТУ
Надежда КИВЕРИНА

Буйство фантазии
Из чего же, из чего же, из чего же сделаны эти 

фигурки?! Да в ход пошло все! Вы даже не пред
ставляете что! Автомобильные шины, пласти
ковые бутылки, ведерки из-под майонеза, ивовые 
прутья, вышедший из обихода инвентарь: коры
то, тазик, кадушки, бочки, чугунки... Что называ
ется, бросовый материал.

Но кто бы мог об этом поду
мать?! Все это приобре
ло новую жизнь. Да какую! 

Все покрашено яркими разно- 
: цветными красками и превра
тилось в забавных животных и 
насекомых, прикольных чело
вечков... Вот лошадка, везущая 
клумбу-корыто, а вон заяц из 
шин охраняет грядки с луком, 
садовник, сделанный из бочон
ка, поливает из лейки цветочки: 
настоящие и придуманные, де
вочки -  майонезные ведерочки 
с живыми цветами-прическами 
сидят на скамеечке и болтают 
ножками... А вон целый хуторок 
с хозяйством, пасекой, накры
тым столом и, конечно, хозяе
вами. По дорожке из спилов 
бревен и гравия можно не толь
ко весело бегать и прыгать бо
сиком, но заодно и здоровье 
поправлять.

Многие думают, как сделать 
беседку для летнего отдыха на 
свежем воздухе. Да нет ничего 
проще! Натянули вместо крыши 
ткань на деревянные опоры -  
вот вам и беседка.

Всего, что придумано и сде
лано этим летом на территории 

; Пижемского детского дома «То
полек», - не перечислить! Бес
полезное дело! Одного номера

газеты точно не хватит! Ни на 
перечисление всех творений, ни 
на их фотографии. Вот как мно
го всего! А красиво как! Ярко, 
оригинально! Просто буйство 
фантазии!

- У нас проходил конкурс сре
ди сотрудников и ребят на луч
шее оформление своей пло

щадки, - рассказывает директор 
детского дома Г. В. Нюнчикова. 
-  Участники были разделены 
на четыре группы. Мы пригласи
ли независимое жюри, но оно 
не смогло определить лучших. 
У всех получилось очень краси
во и по-своему необычно.

Давайте все-таки отметим 
самых активных и трудолюби
вых ребят.

Очень хорошо помогал Анд
рей Трушков. Ни от какого дела 
не отказывался. По выходным 
трудились наши выпускники, 
студенты Шахунского агропром-

техникума Женя Никинин и Толя 
Шилов.

На все оформление террито
рии у нас ушло чуть больше ме
сяца.

А какой результат! Часами 
можно ходить вокруг дома и вос
хищаться. Вот где получишь по
зитивное настроение и идеи для 
облагораживания своего сада- 
огорода.

На снимках: бросовый 
материал приобрел 

новую жизнь.
Фото Т. Посаженниковой.

ДЕНЬДЕРЕВНИ

1ЛЯ ДУШИ И СЕРДЦА
Какой замечательный праздник состоялся 

7 июля в Больших Селках! Здесь в очередной раз 
отмечали День деревни жители Больших и Ма
лых Селков.

Награждены за хорошую уче
бу выпускницы 9 класса Боль- 
шеселковской школы Мария 
Архипова и Наталья Беличенко, 
выпускницы Шахунского агро
промыш ленного техникума 
Александра Волченко (окончи
ла техникум, получив диплом с 
отличием), Мария Семикова, 
выпускник Волжского государ
ственного инженерно-педагоги
ческого университета Дмитрий 
Алексеев.

Не остались без внимания 
администрации и комиссии по 
благоустройству те семьи, кото
рые показывают добрый при
мер красоты и порядка

Г олубое небо, яркое солнце, 
торговые палатки, празд
ничное убранство площа
ди, транспарант «С праздни

ком, Селки!» настраивали всех 
пришедших и приехавших на от
личное настроение, добрые 
слова и улыбки.

И вот зазвучали слова: «Доб
рый день, дорогие друзья! С 
праздником вас! Отличного здо
ровья и чудесного настроения!» 
- в устах ведущей Н. Юдинцевой. 
С поздравлением выступила 
депутат Земского собрания Тон- 
шаевского района В. П. Кальси- 
на.

Дружными аплодисментами 
был встречен глава Увийской 
администрации А. М. Брагин.

Какой же праздник без по
дарков?! Вот их и вручал Алек
сандр Михайлович. В этом году 
23 юбиляра от 50 до 85 лет. Хо
чется отметить, что среди них 
пять долгожителей (80 и 85 лет). 
Это здорово! Значит, порядок на 
улицах, чистый воздух, хорошая 
окружающая обстановка спо
собствуют сохранению здоро
вья и продлению жизни. Конеч
но, есть долгожители и не юби
ляры, а самые-самые среди них 
-  Антонина Дмитриевна Майко
ва и Антонина Андреевна Бушу
ева (им по 87 лет). Они тоже 
получили подарки.

За год появились на свет три 
маленьких человечка: Васили
са Волченко, Тимур Горшков, 
Даша Рябкова.

на домах, усадьбах и
прилегающихтерри- В этом \  п о д а р о к
ториях. в этом году j  году глава админи- \  вручен семье 
глава админист- /  страции решил вне-
рации решил /  Сти необычною н о т к м в \ааучасх]лев внести необыч- » сти неооычную  нот ку в \  с п о р т и в 
ную нотку в на- •  награждение: пяти семь- « Ных со- 
г р а ж д е н и е :  |  нм за постоянное поддер- *  ревнова- 
пяти семьям а ж а н и е  в полном порядке  |н и я х  в

1 своих территорий в тече- |р а и ц е н т - 
„ „ . Г ------- 'р е  «Папа,

лович и Надежда Николаевна 
Бурковы, Вячеслав Изосимович 
и Лидия Николаевна Токтаровы, 
Виктор Яковлевич и Тамара 
Алексеевна Чесноковы, Нико
лай Н иколаевич Семиков и 
Вера Егоровна Капралова.

Подарки за лучшие усадьбы 
также были вручены В. А. и В. А. 
Филипповым, (О. А. и А. А. Маш- 
таковым, Ю. И. Мальцеву и Л. П. 
Щербаковой, В. Е. Вершинину, 
Н. С. Маяковой, А. А. и Н. В. Ма- 
ковеевым, М. А. и Н. В. Браги
ным, Т. Е. Феоктистовой, П. И. и 
Н. А. Чикишевым. Почет им и 
особое уважение!

Сюрпризом стало награжде
ние тех семей, которые радуют 
людей в новогодние праздники. 
Это семьи М. А. и Н. В. Браги

ных, А. А. и Г. В. Маковее- 
' ^  вых, В. П. и Н. Н. Бур-

ковых.
этом \  П о д а р о

за постоянное

эрести промышленные 
товары в магазине № 9 райпо. 
Сертификаты получили: Евге
ний Васильевич и Галина Изо- 
симовна Рябковы, Виталий Пав-

со 
по -  
по-

желаний выступила 
председатель Совета ве

теранов Больш еселковской 
первичной организации Н. В. 
Брагина. Были отмечены по

дарками самые активные чле
ны организации: Н. Е. Семико
ва, 3. А. Кислицына, Е. Т. Гольтя- 
пина, Н. С. Маякова, Н. А. Мая- 
кова, 3. К. Маштакова, Е. Ф. Ряб
кова, А. А. Втюрина, Л. Н. Чугу
нов.

Вручение призов проходило 
под чудесное выступление и 
музыку, которые подарили нам 
работники районного ДК: Т. А. 
Жеребцова, А. С. Трушкова, 
Е. Злыгостев, С. Огурцов, Л. С. 
Колдырин, С. Белицкий.

Зрители им аплодировали и 
подтанцовывали.

Праздничное оформление 
выполнили работники Больше- 
селковского ДК Н. В. Маковеева 
и Ю. А. Темерешева. В самом ДК 
были оформлены стенды с дет
скими рисунками и поделками.

Торговля шла тоже весьма 
успешно. Ее осуществлял мага
зин № 9 райпо (в здании мага
зина и на площади) продавца
ми М. В. Вершининой и Л. В. Ива
новой. Бесподобен был в фор
менном фартучке и ситцевом 
платочке В. Д. Иванов, готовив
ший шашлыки.

Торговлю «до упора» вело 
ООО «Ошма» (директор В. Д. 
Демин, продавцы С. А. Зелен
цова и Н. Г. Карагужева, специ
алист по приготовлению шаш
лыков С. В. Солоницын).

На площадке после офици
альной части шли танцы.

Были организованы игры в 
пионербол и волейбол, а вече
ром -  дискотека.

Все хорошо отдохнули и по
веселились на этом празднике 
для души и сердца.

Н. БРАГИНА.

П р а з д н и к
у д а л с я

В Ширте прошел 
День деревни. Готови
лись к нашему праздни
ку, ждали гостей. Хоте
лось, чтобы действи
тельно была радост
ная, душевная атмосфе
ра для всех.

Надеюсь, что так оно и 
было. Удался праздник 
деревни благодаря помо
щи, поддержке и участию спон

соров -  Виталия. Дмитриевича 
Ложкина и Анатолия Александ
ровича Перевалова, коллекти
ва Дома культуры «Ю билей
ный», Пижемской поселковой 
администрации. Особая благо
дарность за подарки хозяевам 
лучших подворий и юбилярам. 
Люди остались очень довольны.

Праздник закончился вечер
ней дискотекой. Л. КПЕШНИНА.
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В ЧКСйЙ ПОБЕДИТёЛЁИ 
И ПРИЗЕРОВ
Прошло открытое первенство Тонша- 

евской детско-юношеской спортивной 
школы по летнему биатлону. На старт 
этих соревновании вышли восемь команд 
-  по три участника в каждой.

В их числе -  три из г. Шаху- 
нья, одна -  из п. Шайги- 
но, остальные - тоншаев- 
ские команды, в составе кото

рых были только юноши, и сме
шанные. И от такого их деления 
они бежали разные дистанции: 
юноши -  3 км, а все другие -  
ровно в два раза короче.

Среди пяти юношеских ко
манд призовые места завоева
ли: первое -  шахунцы, второе -  
наши в составе Георгия Охотни
кова, Александра Дербенева, 
Сергея Смирнова. И в этой 
тройке спортсменов лучших ре- 
зультатов сумел достичь 
Г. Охотников. Он в беге показал 
второе время -  13 мин. 52 сек. 
(у лидера из Шахуньи Сергея 
Сафронова -  13.43). И в 
стрельбе у него был всего один 
промах. Третье общекоманд
ное место у шайгинских ребят: 
Максима Кудрявцева, Алексан
дра Трушкова, Николая Петро
ва.

А теперь следует рассказать 
о спортивных показателях сме

шанных команд.
В начале о том, поче
му они так названы.
Да потому, что состо
яли из девуш ек и 
юношей. Поскольку 
таковых было три, то 
каждая из них вошла 
в число призеров. И 
вот в какой очеред
ности это произошло.

На первом месте 
оказались юные би
атлонисты: Никита 
Викторов, которому 
принадлежит в этом 
главная заслуга - он 
среди всех участни
ков соревнований оказался са
мым метким стрелком, и в беге 
был первым, а еще Евгения Во- 
жегова и Алена Руденко.

В составе следующего трио 
выступали Любовь Томарова, 
Ольга Окунева и Анастасия Па- 
вилова. И последнее место на 
пьедестале почета взяли ша
хунцы.

Вот такой была расстановка

21 июля в РДК 
п. Тоншаево состоится 
Р А С П Р О Д А Ж А : 

ТЮЛЬ, ОРГАНЗА, ПОРТЬЕРА 
и ВУАЛЬ.

Все от 60 до 100 рублей за метр. 
Огромный выбор.

А также секонд хэнд.
21 июля с 9 до 15 часов в РДК п. Тоншаево,

22 июля в ДК «Юбилейный» п. Пижма 
«НИЖЕГОРОДСКИЙ КОНФИСКАТ» 

ПОСЛЕДНЯЯ РАСПРОДАЖА!!! 
ЛИКВИДАЦИЯ ЛЕТНЕГО  АССОРТИМЕНТА  

НИЗКИЕ ЦЕНЫ!!! СКИДКИ ДО 50 %!!! 
ОТЛИЧНЫ Й ВЫ БОР ДЛЯ МУЖЧИН И Ж ЕНЩ ИН: 

футболки, блузки, шорты, бриджи, джинсы, 
спортивные костюмы и брюки, кроссовки, 

босоножки, сланцы.

ГОУ СПО «Шахунский агропромышленный техникум» 
и НОУ «Учебно-деловой центр ВСК»

объявляет набор на курсы обучения:
- тракторист (любой из категорий);
- водитель категории А;
- водитель категории Е;
- пользователь персонального компьютера;
- организация печного дела;
- организация торговли товарами (продавец);
- менеджер по продажам;
- организация заготовки леса;
- организация предпринимательской деятельности.

Начало занятий по мере комплектования по адресу: 
п. Тоншаево, ул. М. Горького, 4,

___________ телефоны: 2-18-83, 8-904-780-18-60.____________

ПО СОВЕТУ ВСЕМУ СВЕТУ

МАСЛЯНЫЕ ПЯТНА
Пятна от растительного 

масла, шпрот и других консер
вов в масле легко удаляются ке
росином. Пятно протереть там
поном, затем вещь выстирать 
в теплой воде с мылом.

Распространен и такой спо
соб. Пятно посыпают толченым 
мелом, плотно прижимают к 
ткани и оставляют на ночь. За

тем аккуратно стряхивают мел 
и окончательно отчищают его, 
легко касаясь щеткой, - пятно 
исчезает.

Пятна от растительного мас
ла удаляют путем втирания в 
него теста из картофельной 
муки, замешанной на бензине 
или очищенном скипидаре.

П оздр а в ля ем / Поздравля ем |
д. Куверба СЕЛЕЗНЕВУ Оксану Валерьевну 

с юбилеем!
В твой юбилей желаем дружно и сердечно 
Мы всяких благ и множество добра,
Чтоб жизнь текла ‘без горя и печали,
Была бы, как весенний день, светла.
Еще мы от души тебе желаем 
Здоровья крепкого вдвойне,
А также самого простого -  

Прожить подольше на земле.
Магазин «Калинка».

с. Ошминское ЕЛСУКОВУ Валентину Петровну 
с Днем рождения!

Желаем бодрости всегда 
И человеческого счастья, 

Желаем жить и никогда 
Не замечать, что годы мчатся. 

Желаем радости душевной, 
Успехов в жизни повседневной, 

Здоровья крепкого всегда, 
Не падать духом никогда. 

Сусловы, п. Южный, соседи Мальцевьу

21 июля в 17 часов 
приглашаем 

на День деревни 
Сухой Овраг.

главных сопернических сил на 
этих соревнованиях, которые 
проходили в рамках Всерос
сийского олимпийского дня, 
посвященного 100-летию Рос
сийского олимпийского коми
тета.

С. МИХАЙЛОВА.
На снимке: 

Ольга Окунева.

КРАСОТА

ЧЕМ ПОЛЕЗНЫ 
ЛИМОНЫ?

Ж енской красоте 
лимон верный помощ
ник. Его используют, 
например, в масках для 
лица.

Для сухой кожи. Смешать 
1 ст. л. сметаны и по 1 ч.л. 
меда, лимонного сока и кас
торового масла. Нанести мас
ку на лицо на 7-10 минут пе
ред утренним умыванием, а 
также можно наносить на 
очищенную кожу лица вече
ром. Результат не заставит 
себя долго ждать, кожа зна
чительно разгладится.

Для жирной кожи. Взбить 
яичный белок в пену до пу
зырьков, добавить чайную 
ложку лимонного сока. Нано
сить несколько раз на лицо с 
интервалом 5-7 минут. Снять 
маску ватным тампоном, смо
ченным в чае.

Чтобы избавиться от весну
шек и пигментных пятен, сле
дует ежедневно протирать 
кожу ломтиком лимона.

Укрепление ногтей. Ногти 
мягкие, ломкие и потеряли 
блеск? Протирайте их тампо
ном, смоченным в соке лимо
на, и их состояние заметно 
улучшится.

Для окрашенных волос:
прополосните после мытья 
волосы водой с добавлением 
лимонного сока -  на 1 литр 
воды 1 ст. ложка. Это средство 
прекрасно укрепит их, сдела
ет здоровыми и блестящими.

От перхоти: 3 ст. л. репей
ного или оливкового масла не
обходимо смешать с 2 ст. л. ли
монного сока, полученную 
смесь втереть в кожу головы, 
обернуть целлофаном и дер
жать 15-20 минут, затем про
мыть голову шампунем.

«Школа жизни».

L tU b
ВАЗ-21099, 2002 г. в.
Телефон: 8-950-378-59-54.

ВАЗ-21099, 2002 г. в.
Телефон: 8-908-753-44-06.

ВАЗ-21103, ноябрь 2004 г. 
в., литые диски R-14, музыка 
«пионер», небитая, некраше
ная, 2 стеклоподъемника, по
догрев сидений, в отл. состоя
нии, 160 тыс. руб.

Телефон: 8-910-898-66-30.

ВАЗ-2115, конец 2004 г. в. 
Есть все.

Телефон: 8-905-663-66-66.

ВАЗ-2115, 2004 г. в.
Телефон: 8-902-305-41-18.

ДОМ в п. Пижма.
Телефон: 8-920-065-85-17.

ДОМ в п. Пижма.
Телефон: 8-910-143-15-39.

2-комнатная КВАРТИРА с 
удобствами в п. Пижма.

Телефон: 8-919-514-99-36.

СРУБ 8x7x3, ель. Цена 95 
тыс. руб.

Телефон: 8-920-046-98-76.

СЕНО в рулонах.
Телефоны: 8-952-46-24-799, 

2-22-04.

Производственная ТЕРРИ
ТОРИЯ в г. Шахунья (отдель
ный въезд, электроэнергия), 
все в собственности (район 
элеватора). Цена договорная 
при осмотре.

Телефон: 8-910-396-87-81.

У С Л У Г И
Монтаж водопровода, кана

лизации, отопления. Монтаж 
автономного отопления. 

Установка сантехприборов. 
Телефоны: 8-908-739-24-21, 

8-904-797-55-73.

КУП Л
2-3-комнатную КВАРТИРУ в 

п. Тоншаево.
Телефон: 8-902-789-19-40.

МОТОЦИКЛ «Муравей». 
Телефон: 8-950-356-96-26.

Требуются РАМЩ ИКИ, 
КО ЧЕГАРЫ , СТОРОЖА, 
РАЗНОРАБОЧИЕ.

Телефон: 8-929-041-90-19.

ООО «Заветлужье» требу
ются РАБОЧИЕ (мужчины и 
женщины) в цех, ВОДИТЕЛИ 
категории Е, ГАЗОЭЛЁКТРОС- 
ВАРЩИКИ и ЭЛЕКТРИКИ.

Телефон: 2-14-04.

Требуются РАБОЧИЕ для 
садово-огородных работ.

Телефон: 8-951-909-19-55.

Требуются ВОДИТЕЛЬ (ле
совоз с гидроманипулятором, 
автовыш ка), ТРАКТОРИСТ 
(Т-130, грейдер).

Телефон: 8-950-356-96-26.

ООО «Альцево-то1 
буются ТРАКТО  
СЛЕСАРЬ.

Телефон: 93-5-50.

» тре-
исты,

Р А З Н О Е
Отдам в хорошие руки котят 

-  2-месячные, пушистые, пест- 
эые, черно-серые.

Телефоны: 8-920-072-11-30 
2-23-80.

Для обеспечения бесперебойной связью жителей Тоншаев- 
ского района планируется строительство и эксплуатация базо
вой станции сотовой связи ОАО «ВымпелКом» на земельном 
участке площадью 40 кв.м., расположенном по адресу: Нижего
родская область, Тоншаевский район, п. Шайгино.

Данная аппаратура не имеет отрицательного воздействия на 
окружающую среду и здоровье человека, не имеет санитарно
защитной зоны.

Администрация Тоншаевского района информирует о возмож
ном предоставлении в аренду земельного участка под строи
тельство указанного объекта.

Представителем заказчика строительства вышеуказанного 
объекта является ОАО «ВымпелКом».

Свои вопросы можно также направлять в орган местного са
моуправления - администрацию Тоншаевского района - в тече
ние 30 дней со дня опубликования статьи в печати.

Выражаем соболезнование Лутошкиной Клавдии Яковлевне
по поводу преждевременной смерти ее сына 

ЛУТОШКИНА 
Сергея Александровича.

Дети, внуки.
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Ф . Н. ВОРОБЬЕВА.
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